

富雄南中学校区地域教育協議会だより

富雄南中学校・富雄南小学校・三碓小学校
富雄南こども園・学園南こども園

令和5年度

令和6年2月発行

富雄南中学校区地域教育協議会
事務局：奈良市藤ノ木台1-5-13
(富雄南中学校内)

TEL：0742-48-1671
FAX：0742-48-4572

地域教育協議会とは

中学校区を単位として、地域全体で子どもを育てる体制をつくり、子どもの教育活動の充実を図るとともに、地域の教育力の再生と学校支援活動を通して学校と地域が連携・協働した活動、コミュニティの活性化を図ることを目的とする奈良市の事業です。

富雄南中学校区地域教育協議会は、富雄南中学校、富雄南小学校、三碓小学校、富雄南こども園、学園南こども園の5校園で構成されており、アシスタント事業や奉仕活動を行っていただくためのボランティアの募集や、学校・園との連携をしながら事業を組み立てを行っています。

令和5年度の主な活動

- とみにゃんフェスタ開催
- 学校支援ボランティアの募集・派遣
- 学校・園の教育活動支援
- 花いっぱい運動（年2回）
- 漢字検定実施

とみにゃんフェスタ2023

令和5年12月2日(土)富雄南中学校を会場として【とみにゃんフェスタ2023】を開催しました。

今年度はとみにゃんkidsの活動はもちろんのこと、国際交流や企業のご協力で掃除の仕方を学びました。

いろいろな経験や学びを通して子どもたちの心の成長につなげられるように取り組んでいます。とみにゃんkidsたちが花の買い付け、値付け販売までを行う、キャリア教育としても実施しました。

当日は、晴天にも恵まれ、たくさんの方に来場していただきました。次年度はさらにパワーアップした【とみにゃんフェスタ】を開催していきます。



とみにゃんフェスタで花苗や
「とみにゃんせんべい」の販売



校区の苗屋さんに買い付け



花の値付け



とみにゃんフェスタで国際交流



校区内の神社でkids活動の様子

地域で決める学校予算事業（学校・園）

富雄南中学校

地域・生徒・保護者の皆様より、多くの支援をいただき、花壇整備や清掃活動等をポジティブに行いました。

今年度も温もりのある落ち着いた学習環境づくりに努めました。

また、とみにゃんフェスタでは、参加者の笑顔があふれ、とても盛り上りました。



花いっぱい運動



とみにゃんフェスタ



とみにゃんフェスタでのコンサート



地域と一緒に校内清掃

富雄南小学校

全学年でボランティアによる本の読み聞かせ「ファンタジータイム」を行いました。

また、チャレンジ学習において、3年生は地域学習、4年生は福祉体験、5年生は赤膚焼体験の学習で、たくさんの地域の方たちと関わりながら学習を進めました。



読み聞かせ



地域学習で靈山寺へ



赤膚焼き体験



赤膚焼き体験の作品

三碓小学校

2023年度の取り組み紹介

本年度もプール指導では地域の方に紹介いただいた大学生に指導支援をしてもらいました。



地域の方に野外活動のスタンツについてのコツやヒントをいただいたり、
当日の野外炊飯やキャンプファイヤーのお手伝いをしていただきました。



地域の書家の方を講師としてお招きして入門期の児童に書の心、
日本、異文化理解を含め、指導をいただきました。



富雄南こども園

○おはなしの広場

『野の花おはなしの会』の方が素話や絵本、ペーパーサー
ト等でいろいろなお話を年間通して聞かせてくださいま
した。子ども達も「次の絵本は何?」とお話に親しみ、豊か
な心情が育まれています。



○みんなで遊ぼう

リズムにのって身体を動かしたり、体幹を鍛える運動や運
動用具を使ったりする遊び等を講師の先生に教えていた
だきました。身体全体を使って遊ぶ楽しさを味わうことがで
きました。



○花いっぱい運動（花苗植え）

園の花壇やプランターに春や秋頃に花苗植えを行ってい
ます。秋は職場体験で来てくれた中学生と一緒に行いま
した。「ここを持つんだよ」と優しく教えてもらい、中学生
に親しみの気持ちをもつこともできました。



学園南こども園

ゲストティーチャーをお招きして、「体操教室」や「ヨ
ガ教室」、「お話の会」などの活動を行い、主体的に活動
に取り組む意欲を育んでいます。栽培活動を通して野菜
や花の世話をし、生長や収穫を喜び、自然に興味関心を
持てるように取り組んでいます。



とみわん



お話の会



体操教室



栽培活動（さつまいもの苗植え）